

Bouteille 33cl / 200 FCFA
 Bouteille 50cl / 350 FCFA
 Limonade
 Cola au citron
 Cocktail de fruits
 NOUVEAU
Chap
 Y'a pas match !!!
 Le goût de ça !
 5NB

www.lopinion.tg

Récépissé N°0149/14/03/01/HAAC

Nouvelle Opinion

Hebdomadaire togolais d'information générales, d'analyses et de publicité / N° 706 du 15 Mars 2021 / Prix : 250 FCFA



FLORAISON DES RÉSEAUX
DE TRADING AU TOGO :

Sani Yaya appelle à la vigilance

P.3

De passage à Paris :
Christian Trimua parle
du Togo, de son économie,
et de la
sécurité
régionale



P.4

VACCINATION CONTRE LE COVID-19 AU TOGO :
Tout se passe au mieux



P.3

REPRISE DES ACTIVITÉS SPORTIVES :
Le CNO-TOGO donne
le ton à Atakpamé



P.7

Floraison des réseaux de trading au Togo :

Sani Yaya appelle à la vigilance

Depuis quelques mois il est constaté partout sur le territoire national, la floraison des réseaux de trading. Ces derniers disent apporter des solutions à la misère que vivaient les populations. Il s'agit en fait de nouvelles trouvailles pour faire prospérer le système de PONZI. Pour amener le public à avaler la pilule, on annonce avec insistance et assurance que le système serait celui par qui la richesse a pris le dessus sur la pauvreté en Occident. Le lien est fait avec de riches hommes d'affaires occidentaux qui passeraient par là pour prospérer.

Fort malheureusement et en dépit des mises en garde des gouvernements, le goût du gain facile aidant, beaucoup de nos sœurs et frères africains, se laissent embarquer dans ces aventures aux lendemains souvent incertains. La méthode est simple avec des stratégies très malines où, sur des milliers d'adhérents, on rembourse certains qui voient leur quotidien changer pour décider aisément ceux qui hésiteraient encore devant les propositions. De vastes réseaux se créent ainsi partout sur le continent et qui n'ont aucun lien avec l'occident qu'on présente comme étant la référence. Ces chaînes de la "richesse" sont aujourd'hui très diversifiées. Autant il existe des branches de placement d'argent, il en existe d'autres qui concernent les compléments alimentaires.

Le Togo notre pays revient de loin avec des difficultés liées à ces genres de pratiques.

Ce qui doit faire réfléchir le public, c'est en réalité, la manière d'opérer et surtout le processus. On collecte auprès du public



Sani Yaya, ministre de l'Economie et des finances

de l'argent contre des titres de capital ou de placement avec des rendements allant jusqu'à 360% de la mise initiale et des taux d'intérêt annuel de l'ordre

de 90%. Au niveau des gouvernants, ces collectes de fonds sont illégales parce que n'étant pas en conformité avec la législation.

Conscient des difficultés et complications qu'engendrent souvent ces réseaux qui, loin de susciter le bonheur des populations, les enfoncent davantage, le gouvernement Togolais par le truchement du ministre de l'économie et des finances n'a de cesse attirer l'attention des citoyens en leur rappelant les dangers auxquels ils s'exposent. Mais depuis, il s'est créée une fronde parfois appuyée par une communication qui abrute et enlise le public.

Dans son rôle régalien

de protéger les citoyens en tout et partout, le gouvernement doit beaucoup communiquer autour de ces réseaux et situer l'opinion. On se rappelle qu'en 2019, un communiqué du ministre de l'économie et des finances Sani Yaya dénonçait et appelait le public à la vigilance. Nonobstant cet appel, les réseaux se multiplient, se mutent, emballent plus et laissent craindre l'hécatombe.

Lire le communiqué.

Tchagnao

MINISTÈRE DE L'ÉCONOMIE
ET DES FINANCES

SECRETARIAT GÉNÉRAL

DIRECTION GÉNÉRALE DES ÉTUDES
ET ANALYSES ÉCONOMIQUES

N° 517 /MEF/SG/DGEAE/DREF/SM&C

REPUBLIQUE TOGOLAISE
Travail-Liberté-Patrie

Lomé, le 09 OCT 2019

COMMUNIQUE DU MINISTRE DE L'ÉCONOMIE ET DES FINANCES SUR LES PLACEMENTS A HAUT RISQUE

Il m'a été donné de constater que des structures illégales proposent des services financiers, notamment des offres de placement avec des promesses de rendements très élevés.

Ces structures collectent irrégulièrement des fonds auprès du public contre des titres de capital ou de placement en promettant des rendements allant jusqu'à 360% de la mise initiale et des taux d'intérêts annuels de l'ordre de 90% sur les placements. Il s'agit d'opérations de collecte de fonds en violation de la législation en vigueur.

Le Ministère de l'Économie et des Finances invite les promoteurs des structures concernées à cesser immédiatement ces activités irrégulières et à prendre attache avec les autorités compétentes pour toutes fins utiles.

Le Ministère invite, par ailleurs, le public à une grande vigilance et lui demande de ne se référer qu'aux acteurs légaux.

Pour d'amples informations, veuillez contacter la Direction Générale des Etudes et Analyses Economiques au 22 21 02 50.

Le Ministre de l'Économie et des Finances



Vaccination contre le covid-19 au Togo :

Tout se passe au mieux

La campagne de vaccination contre le covid-19 a démarré au Togo depuis le 10 mars dernier avec l'engouement des autorités togolaises autour de cette initiative.



La PM Tomégah-Dogbé donnant le ton de la campagne de vaccination

C'est Mme Victoire Tomégah-Dogbé, qui a donné le ton de cette campagne de vaccination en se faisant inoculer le vaccin AstraZeneca contre le covid-19.

Dans la foulée, les membres de l'exécutif se sont prêtés au même exercice, pour susciter l'adhésion de la population togolaise et au

personnel soignant, appelés à se faire vacciner. Il en est de même pour les députés à l'Assemblée nationale, les représentants des organisations internationales, les

membres du Conseil scientifique qui ne se sont pas fait prier avant de prendre leur dose de vaccination contre ce virus.

C'est depuis le 07 mars

dernier que le Togo a réceptionné le premier lot de vaccins de 156.000 doses grâce à l'initiative COVAX.

Annoncée il y a quelques semaines, cette première phase de campagne de vaccination contre le coronavirus qui devrait s'étendre à quelques 60% de la population, se poursuit sur l'ensemble du territoire national.

Il a été prévu par les autorités sanitaires que cette campagne puisse atteindre le personnel de santé du privé comme du public, les

soignants, le personnel de soutien, les confessionnel, les agents de santé communautaire, apprenants des écoles de formation, et étudiants des facultés de sciences de la santé.

Les personnes de 50 ans et plus du Grand Lomé sont elles aussi prises en compte par cette première campagne de vaccination.

Depuis pratiquement une semaine, la campagne de vaccination se déroule sans anicroche avec l'engouement de la population pour se faire vacciner.

Nouvelle Opinion

Examen des politiques de transformation économique du Togo :

Mme Victoire Tomégah-Dogbé a lancé les travaux

Dans le cadre de l'émergence économique et sociale, la cheffe du gouvernement Mme Tomégah-Dogbé a procédé jeudi 11 mars 2021, au lancement des travaux de l'examen de la politique économique du Togo (EPET).



Mme Victoire Tomégah-Dogbé, PM

C'était lors d'une réunion virtuelle organisée conjointement par le Centre de développement de l'OCDE et plusieurs partenaires du Togo. L'engagement du Togo et le Centre de développement de l'OCDE à examiner les politiques de transformation économique du Togo (EPTE) en vue de la mise en œuvre plus efficace de la feuille de route gouvernementale 2020-2025 n'est plus à démontrer.

Cette initiative est destinée à contribuer à la consolidation de la stratégie de transformation économique du Togo grâce au renforcement de partenariats internationaux.

Les travaux, démarré en fin de semaine dernière vont durer dans le temps et à termes, permettront d'analyser d'une manière spécifique les opportunités et les défis dans les domaines

de la digitalisation, de l'industrialisation et de l'agroalimentaire. Ce serait une opportunité d'améliorer la gouvernance et les partenariats pour la transformation économique du Togo. Plusieurs acteurs tant du secteur public que du privé seront impliqués dans la réalisation de l'EPTE, notamment les partenaires techniques et financiers

mobilisés. Un accent particulier sera mis sur le partage d'expérience entre experts, consultants, hauts fonctionnaires nationaux et internationaux. En somme c'est un cadre de dialogue avec des acteurs du secteur privé et des missions sur le terrain et des activités de formations.

La Rédaction

OTR
OFFICE TOGOLAIS DES RECETTES

PRINCIPALES MESURES FISCALES ET DOUANIERES LOI DE FINANCES EXERCICE 2021

#CQFS

Le plancher de la Taxe Professionnelle Unique (TPU) du régime déclaratif passe de ~~300 000 FCFA~~ à 20 000 FCFA.

Office Togolais des Recettes - OTR | 8201 | +228 90 99 41 01 | FEDERER POUR BATIR www.otr.tg

De passage à Paris :

CHRISTIAN TRIMUA PARLE DU TOGO, DE SON ÉCONOMIE, ET DE LA SÉCURITÉ RÉGIONALE

Ministre des Droits de l'homme, de la Formation à la Citoyenneté, chargé des relations avec les Institutions de la République, Christian Trimua, de passage à Paris, fait ici le tour d'horizon des questions d'importance pour le Togo, de l'économie à la montée en puissance des femmes au gouvernement, ou encore la sécurisation du pays contre le terrorisme.



Le ministre Christian Trimua

Un an après la réélection du Président Faure Gnassingbé pour un nouveau mandat de cinq ans, comment se porte l'économie togolaise ?

Christian Trimua - Malheureusement cette année a été impactée par la pandémie du coronavirus que le monde entier subit actuellement. En dépit des contraintes et défis qu'impose ce nouveau contexte sanitaire, l'économie du Togo se porte plutôt bien. Naturellement, nous avons subi des contrechocs sur les activités, sur l'investissement, sur la mobilisation des crédits publics dans l'investissement, mais le bilan est plutôt positif.

Où en sont les principales réformes et notamment le PND (Plan National de Développement) lancé le 4 mars 2019, il y a tout juste deux ans ?

Christian Trimua - Le Plan National de Développement a subi lui aussi ce contrechoc et nous avons dû redéfinir et nous concentrer sur trois axes essentiels.

Le premier, c'est l'inclusion et l'harmonie sociale ; le deuxième est la création d'emplois et le troisième, la modernisation du pays et de ses infrastructures. Et qui dit infrastructures dit investissements sur le port, l'aéroport et l'ensemble des structures routières et ferroviaires du Togo. Le nouveau gouvernement de Mme Victoire Tomegah Dogbé est axé sur ces trois volets essentiellement économiques et sociaux du PND.

Le Conseil des ministres du 3 mars dernier a fait le point sur la Plateforme industrielle d'Adétikopé (PIA), à une trentaine de kilomètres de Lomé. Celle-

ci est-elle déjà opérationnelle ?

Christian Trimua - C'est une plateforme très intéressante parce qu'elle met en place un micro-système économique qui va développer des infrastructures et des services sur place. Elle va permettre aux investisseurs de trouver un terrain disponible pour installer des entreprises et des usines immédiatement, sans avoir besoin de rechercher du foncier et en bénéficiant d'un guichet unique.

D'un point de vue administratif et de gestion des espaces, la Plateforme est un modèle de PPP (Partenariat Public Privé) que le Togo est en train de monter. Le Togo est, en effet, devenu très attractif à tous les modèles de PPP. C'est pour cela que nous venons de rencontrer à Paris M. Marc Teyssier d'Orfeuil, directeur de Com'Publics et créateur des Clubs PPP Afrique, déjà très actifs au Mali, au Maroc et en Mauritanie.

Le premier axe du PND a d'ailleurs prévu de faire de Lomé un " hub " logistique et un Centre d'affaires de premier ordre. C'est ainsi l'attractivité du pays qui est mise en avant, puisque le Togo sert aussi de trait d'union entre la mer - avec 50 km de côte - et les pays de l'hinterland, avec la création de ports secs pour pouvoir desservir des pays comme le Niger, le Burkina Faso, le Mali et quelques autres...

" Le Togo ne doit pas relâcher ses efforts face au terrorisme et à l'islamisme "

La sécurité est toujours un dossier d'actualité. Avez-vous une " recette togolaise " qui fait du Togo une exception, un pays encore épargné par le terroris-

me, dans un environnement de plus en plus hostile et travaillé par des mouvements djihadistes venus du Sahel ?

Christian Trimua : Le Togo a fait de la sécurité l'une de ses grandes priorités. Maintenir la paix et la sécurité est important, non seulement pour les Togolais, mais au bénéfice également des autres pays de la sous-région. C'est un couloir qu'il nous faut sécuriser en permanence.

Le Togo participe également à toutes les opérations extérieures avec les pays voisins comme le Burkina et le Mali, où nous avons actuellement un contingent au sein de la Minusma qui vient de subir des attaques et a déploré plusieurs victimes.

Cela veut dire que la pression terroriste sur le Togo existe, même si notre territoire a l'avantage de ne pas avoir été touché jusqu'à présent. Mais il ne nous faut pas relâcher nos efforts et notre vigilance en ce domaine. C'est pourquoi le Togo a développé, avec les États-Unis et la France notamment, tout un réseau de renseignement qui permet de mieux connaître et d'anticiper la menace pour y faire face.

Et vous venez de vous doter récemment d'une loi de programmation militaire...

Christian Trimua - Oui, et c'est une première ! Adoptée en octobre 2020, cette LPM met en place le déploiement de moyens dédiés pour lutter contre l'insécurité en matière de ressources humaines, d'équipement et de formation sur les cinq prochaines années. Avec un volet qui est également très important dans le cadre pré-

sément de la lutte contre l'intégrisme : l'amélioration des relations civilo-militaires.

Sur un chantier comme celui-ci, la contribution de la population au renseignement, à la connaissance du terrain et à la transmission de l'information sont primordiales.

Nous travaillons à ce que nos compatriotes puissent nous aider à mener à bien cette mission pour avoir un meilleur maillage et quadrillage de notre pays et permettre ainsi à nos forces d'avoir les éléments d'information nécessaires pour anticiper les menaces et la capacité d'y faire face sur le terrain.

Le Togo - Dieu merci ! - reste encore épargné par ces attaques, mais la menace se rapproche et elle est permanente. Nous éveillons la conscience de nos compatriotes sur la nécessité d'une vigilance permanente dans nos villes et nos villages. Car un terroriste n'a jamais écrit sur son front le mot " terroriste " et essaie au contraire de se fondre dans la masse.

" La promotion de la femme est importante au Togo "

Le gouvernement togolais est dirigé depuis le 28 septembre dernier par une femme, Mme Victoire Tomegah Dogbé. C'est un bel affichage pour le Togo, mais qu'est-ce qui a vraiment changé à Lomé ?

Christian Trimua : Un gouvernement dirigé par une femme, c'est une première dans notre histoire. La promotion de la femme est importante au Togo et plusieurs d'entre elles occupent des postes très importants.

Comme Mme Yawa Djigbodi Tségan, élue Présidente de l'Assemblée nationale en janvier 2019, Mme Sandra Ablamba Johnson, Secrétaire générale de la Présidence, Mme Essozima Marguerite Gnakadé, ministre des Armées. Et notre nouveau gouvernement, qui a posé les bases de l'essor économique du Togo en cent jours, compte plus de 30 % de femmes : 12 femmes sur 32 ministres.

La plus-value que Mme Dogbé apporte à la gouvernance du Togo vient de son profil personnel, car c'est une ancienne du PNUD des Nations Unies, et très attachée aux questions sociales et économiques. Cela correspond parfaitement à l'agenda du gouvernement donnant la priorité au développement économique et social.

Nous travaillons aussi sur les questions énergétiques. Le Président vient ainsi de visiter la centrale de plus de 300 MW qui est en développement à Blitta, à une centaine de kilomètres de la capitale, ainsi que la centrale thermique de Kékéli. Nous allons progressivement vers l'autonomisation énergétique du pays.

Que peut faire de plus Madame le Premier ministre pour développer l'attractivité économique du Togo ?

Christian Trimua : Aujourd'hui, en effet, le Togo se positionne en termes d'attractivité de l'investissement privé, et Madame le Premier ministre travaille énormément sur les questions de facilitation de l'investissement dans le pays.

Nous avons adopté un Code de l'investissement il n'y a pas longtemps et nous allons adopter maintenant un nouveau Code du travail qui renforce

Suite à la page 5

Nouvelle OPINION
 Hebdomadaire togolais d'informations générales, d'analyse et de publicité
 Récépissé n°0149/14/03/01/HAAC
 Siège: Adidoadin, PAvée prolongé, 2ème carré après Pharmacie Le Galien

Directeur de Publication:
 El Hadj TCHAGNAO Arimiyao
 Cel:91 36 37 55
 jeantchagnao@yahoo.fr

Secrétariat de la Rédaction:
 Agbékponou Junior

Rédacteurs :
 Tchagnao
 El Hadj Arimiyao
 Agbékponou Junior
 Ramzad
 Maroine Tchagnao
 Dalikou Lynda A.

Imprimerie:
 Direct Sprint

Tirage :
 2.000 exemplaires

Lutte contre les violences de genre :

Les mouvements de jeunes outillés sur l'efficacité

Le Réseau des Journalistes et Communicateurs spécialisés en Éducation (RJCE-Togo) a organisé du 26 au 28 février dernier à Kara, avec l'appui financier de l'Agence Suédoise de Développement International (SIDA), à travers Plan International Togo, un atelier de renforcement des capacités des organisations de la société civile, y compris les OSC d'enfants et jeunes.



Photo de famille

Cette session de trois jours était axée sur " la légitimité,

la diversité et l'environnement favorable et démocratique en lien avec la protection des enfants ". Elle avait pour objectif d'outiller les membres des associations/ Youth panel/ CCPE sur les nouvelles stratégies et approches de gouvernance de leurs organisations en

vue de l'efficacité de leur mission de protection et de promotion des droits des enfants et jeunes pour un développement durable.

Spécifiquement, cet atelier vise à amener les Osc à mieux cerner leur environnement de travail et à contribuer à le rendre favorable, en mettant à leur disposition les outils de gestion pour une transparence dans leur gouvernance.

A travers cette thématique, le RJCE-TOGO veut permettre aussi à ces orga-

nisations/ mouvements de jeunes de jouer plus efficacement leur rôle de défenseurs des droits des enfants et à identifier les conditions de collaboration et de partenariat dont ont besoin les osc.

En effet, cette rencontre est apparue nécessaire dans la mesure où la plupart des osc n'ont pas de créativité et d'expertise technique pour développer des stratégies innovantes de mobilisation de ressources, les rendant ainsi dépendantes. En outre, il s'est avéré que les groupes d'enfants et jeunes ne prennent pas part aux différents espaces de discussions avec les osc ce qui limite leur participation à la lutte contre les violences à leur endroit. C'est pour remédier à ces insuffisances que Plan International Togo a initié le projet " Renforcement de la société civile pour la lutte contre les violences de gens au Togo ", pour élargir la représentativité, la diversité et l'efficacité des organisations, mouvements et réseaux dirigés par des jeunes et enfants, surtout les groupes des filles afin qu'ils deviennent des acteurs efficaces.

A cette occasion, le coordinateur de ce projet, Olivier Badjala a invité les jeunes à faire siens les acquis de la formation pour éviter les pièges dans lesquels sont tombés les organisations d'adultes et de devenir des leaders imbus de valeurs de transparence, de bonne gouvernance et de démocratie dans la conduite de leurs organisations respectives. De leurs côtés, les bénéficiaires de la formation ont dit toute leur satisfaction et promis de mettre en œuvre les plans d'actions qu'ils se sont donnés.

POUH-PEKA ZEUS

De passage à Paris :

CHRISTIAN TRIMUA PARLE DU TOGO, DE SON ÉCONOMIE, ET DE LA SÉCURITÉ RÉGIONALE

Suite de la page 4

les droits sociaux des travailleurs et des syndicalistes, mais qui innove dans les types de contrats existants et la conduite des relations sociales au sein des entreprises, de façon à permettre à de nouveaux investisseurs de trouver localement une main-d'œuvre disponible et qui soit en même temps protégée.

Parallèlement, nous avançons aussi sur la généralisation de l'Assurance maladie pour tous les Togolais. Nous avons jusqu'à présent un système expérimenté sur les fonctionnaires et les salariés du secteur formel, mais aujourd'hui ce système est en train d'être étendu à l'ensemble de la population togolaise, dont une grande partie est dans le monde rural ou l'informel.

Où en êtes-vous avec l'organisation prévue d'élections régionales - ce qui sera une première?

Christian Trimua - Elles sont prévues au second semestre de cette année, si tout va bien, en raison du contexte sanitaire lié à la Covid-19. Initialement, nous pensions les organiser au mois de juin, mais elles peuvent être reportées au mois de septembre.

Ces élections régionales sont une première au Togo et viennent compléter le processus de régionalisation lancé en 2019 avec les élections des conseillers municipaux et des maires. On

aura ainsi bouclé l'architecture de la décentralisation togolaise avec ces élections régionales qui permettent au Togo d'avoir une vraie régionalisation, notamment sur les fonctions économiques, ce qui est très intéressant pour le développement de nos cinq régions.

" Face au coronavirus, notre pays s'en sort plutôt mieux "

Quelle est votre politique face à la pandémie du coronavirus ?

Christian Trimua : À quelque chose, malheur est bon ! La Covid-19 n'a pas que du mauvais, elle nous a servi aussi de levier pour l'amélioration du plateau technique de nos centres hospitaliers. Nous avons construit de nouveaux hôpitaux, nous les avons équipés ces hôpitaux et nous sommes en train de former du personnel adapté. Cela rentrait dans un programme d'amélioration du secteur de la Santé qui préexistait, mais dont la Covid a accéléré le processus.

Peut-on faire un bilan précis de l'épidémie au Togo ?

Christian Trimua : Quand on le compare aux pays voisins de la sous-région, de l'UMEOA ou de la CEDEAO, le Togo s'en sort plutôt mieux et est très bien classé pour sa stratégie.

En Afrique, le Togo a été classé 2e meilleur pays pour sa stratégie de riposte anti-Covid,

derrière le Rwanda. Le bilan chiffré depuis un an est de 7 323 cas de contamination confirmés au total, avec 88 décès et 6 069 personnes guéries. À ce jour, il y a encore 1 166 cas actifs et en soins intensifs dans les hôpitaux. Par rapport à notre population globale de 8 millions d'habitants, les cas de Covid-19 représentent un ratio acceptable.

Nous avons mis en place par ailleurs un dispositif pour le vaccin. Notre stratégie est d'atteindre, dans une première phase, une couverture vaccinale de 80 % de la population d'ici à la fin de l'année. Et nous participons à l'initiative Covax, développée par l'OMS en faveur des pays en voie de développement, notamment en Afrique. Cette initiative de solidarité permet d'apporter une contribution de 20 % aux doses de vaccin par pays. Et le Togo ajoute à ces 20 % une prise en charge - sur fonds propres - de 60 % pour atteindre les 80 % de notre cible initiale.

La priorité, ce sont d'abord les médecins, les soignants et l'ensemble du corps médical qui sont en première ligne dans la bataille, puis les populations fragiles dont l'exposition est à risque.

Une élection présidentielle est prévue au Bénin voisin, le 11 avril prochain, et l'une des candidates, Mme Reckya Madougou,

vient d'être arrêtée sous l'accusation d'" association de malfaiteurs " et de " terrorisme ". Or, Mme Madougou n'était-elle pas encore tout récemment, à Lomé, conseillère à la Présidence de la République ?

Christian Trimua : Cette question défraie la chronique sur les réseaux sociaux. Mme Reckya Madougou a effectivement été conseillère du Président de la République togolaise et a apporté une grande contribution au développement de l'inclusion financière au Togo, comme beaucoup d'autres Africains et experts étrangers qui contribuent par leur expertise à l'avancement de notre pays. Le Togo a apprécié cette contribution importante.

Il se trouve que Mme Madougou est de nationalité béninoise.

Rentrée au Bénin, elle participe activement à la vie politique et à une élection présidentielle dans son pays, où elle a été ministre de la Justice. Les questions électorales étant des questions internes au Bénin, le Togo ne saurait s'ingérer dans les préoccupations de politique intérieure d'un pays voisin et ami. Vous me permettez donc de ne pas commenter d'avantage une question qui relève de la politique intérieure du Bénin, avec lequel nous nous devons de garder de nos bonnes relations diplomatiques et amicales.

Journée Internationale de la Femme : La FAMaL honorée par la visite du PM

Le 8 mars dernier le monde entier a célébré la femme. Au Togo, la tradition a été une fois encore respectée avec plusieurs manifestations un peu partout. A travers les différentes manifestations, on remarque celle de la Faïtière des Associations des Marchés du Grand Lomé (FAMaL) où les présidentes des marchés ont été entretenues autour du thème "Leadership féminin dans le monde de la Covid-19". Etait de la partie dame Victoire Tomegah Dogbé, Premier Ministre de la République togolaise.

Le décor de cette rencontre a été planté par le Maire Aboka de la commune Golfe 5. Dans le respect des mesures barrières, il a entretenu ces femmes des marchés sur les notions de décentralisation et l'objectif visé par la collecte des taxes dans les marchés. Il a profité de l'occasion pour



Une vue de l'assistance

leur faire comprendre que l'existence des communes reste de nos jours un processus de développement au niveau de chaque localité. Raison pour laquelle ils perçoivent les taxes ainsi que les impôts pour la construction des écoles, des centres médicaux, des marchés, des routes et autres. En visite surprise, Mme le PM n'a pas manqué de partager son message de circonstance avec ces dernières.

Aujourd'hui c'est un honneur pour dame Victoire Tomegah Dogbé d'avoir

célébré la femme togolaise. Une femme qui selon elle, sait soigner, éduquer, protéger, donner du sourire, faire vivre et donner de l'espoir. Pour elle, cette femme fait de dynamisme, d'esprit d'innovation, de la détermination, de la discipline et du courage.

L'expérience a démontré aujourd'hui que la participation active des femmes dans la mise en œuvre de la feuille de route en tant que partenaires et bénéficiaires, reste une priorité pour une croissance inclusive



La PM Victoire Toémagh-DOGbé

et durable au Togo. C'est le lieu pour elle d'inviter toutes les femmes et filles à une participation encore plus active dans toutes les sphères de la vie du Togo. Très émue par cette journée d'échanges et surtout de la visite surprise du PM, Dangbui Pascaline porte-parole de FAMaL a tout d'abord remercié le Chef de l'Etat pour sa vision à l'endroit des femmes.

Ensuite elle a adressé les mêmes remerciements au PM pour son sens de partage. Elle a par ailleurs

réitéré leur engagement et détermination à accompagner la politique du développement du Chef de l'Etat. Un accompagnement qui selon elle, amènera toutes à mieux jouer leur partition dans le processus de développement du pays. Avec cette visite, les femmes des marchés du Grand Lomé ont profité de l'assistance pour transmettre certaines de leurs doléances au Chef de l'Etat Faure Gnassingbé à travers le Premier Ministre.

Elom



RÉPUBLIQUE TOGOLAISE
District Autonome
du Grand Lomé
DAGL

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

PROJET ENVIRONNEMENT URBAIN DE LOMÉ (PEUL III)

Composante 4 : Sport & Développement

Lancement de l'appel à projets destiné aux fédérations et associations sportives des 13 communes du grand Lomé

« Pratique sportive et implication citoyenne en faveur de l'environnement »

Lomé, le 12 mars 2021 - Le Secrétaire général par intérim du District Autonome du Grand Lomé (DAGL), Tagba Ataféyinat TCHALIM, annonce le lancement de l'appel à projets destiné aux fédérations et associations sportives togolaises.

Cet appel à projets s'inscrit dans le cadre de la mise en œuvre de la composante 4 : Sport et Développement de la 3ème phase du Projet Environnement Urbain de Lomé (PEUL III). Le District dispose, pour cette 1ère édition, d'une enveloppe globale de 35 millions de F CFA pour financer les projets qui seront retenus.

Pour l'édition 2021 de l'appel à projets, une attention particulière sera accordée aux initiatives sportives qui contribuent à la promotion des bonnes pratiques environnementales, et s'inscrivent dans un esprit de renforcement du processus de décentralisation et de l'implication citoyenne de la population dans la gestion de l'environnement urbain.

L'objectif de cet appel à projets, est de sélectionner, et d'accompagner les projets qui portent une stratégie ambitieuse de promotion des activités sportives sur le territoire du District Autonome du Grand Lomé, fondés sur des actions de sensibilisation de la population sur les bons comportements à observer dans la gestion des déchets, et intégrant les aspects de genre et de vulnérabilité liée au handicap physique.

Les projets devront se dérouler sur tout ou partie de l'agglomération du grand Lomé, c'est-à-dire dans un ou plusieurs quartiers d'une des communes du District, ou dans une ou plusieurs des 13 communes du District Autonome du Grand Lomé.

L'appel à projets est ouvert du 11 mars au 19 avril 2021 pour les dépôts des manifestations d'intérêt. Les candidats retenus à l'issue de cette sélection devront déposer un projet en juin 2021.

Consulter le cahier des charges et télécharger le dossier de candidature :

<https://dagl.tg/appel-a-projets/1-appel-a-projets-2021-a-destination-des-federations-et-associations-sportives-des-communes-13-communes-du-grand-leme>

A propos du District Autonome du Grand Lomé (DAGL)

Créé par la loi du 26 juin 2019, le District Autonome du Grand Lomé, est l'autorité locale représentant la ville de Lomé dans son ensemble. Il est doté de la personnalité morale et de l'autonomie financière. Le District est porté sur les fonds baptismaux avec un statut particulier par rapport à l'ensemble des autres villes du Togo, afin d'exécuter des actions propres à la capitale, dont certains volets d'aménagement, d'entretien et de fonctionnalité vont au-delà des compétences des communes. Placé sous la tutelle du ministère en charge de l'Administration territoriale, le District regroupe l'ensemble des treize (13) communes du grand Lomé. Ses limites territoriales se confondent avec les limites des préfectures du Golfe et d'Agoè-Nyivé réunies. Après la dissolution de l'ancienne commune de Lomé, il assure depuis lors, la maîtrise d'ouvrage du Projet Environnement Urbain de Lomé (PEUL III).

A propos du Projet Environnement Urbain de Lomé (PEUL III)

Le Projet Environnement Urbain de Lomé (PEUL) vise à contribuer durablement à l'amélioration des conditions de vie des habitants de Lomé. Une première phase a été mise en œuvre de 2007 à 2013 et une seconde phase de 2012 à 2019. La troisième phase (PEUL 3) a démarré le 1er juillet 2019, et devrait prendre fin en 2023. Il est financé par une subvention de l'Agence Française de Développement (DAFL) et le District Autonome du Grand Lomé (DAGL) en est le maître d'ouvrage, en remplacement de l'ancienne Commune de Lomé. Le projet comprend 4 composantes à savoir : Composante 1 : amélioration de la gestion des déchets solides (9,33 M€), Composante 2 : appui à la gouvernance du District (3,24 M€), Composante 3 : gestion du projet (0,43 M€) et la Composante 4 : équipements et événements sportifs (1 M€).

Contacts presse :

Nazif AFFO, Chargé de communication
Cél. : (+228) 90 22 82 72
E-mail : nazif.affo@dagl.tg

Pour plus d'informations, cliquez sur le www.dagl.tg

Reprise des activités sportives:

Le CNO-TOGO donne le ton à Atakpamé

Le Complexe sportif de la ville aux sept collines a servi de cadre pour le lancement de la reprise des activités sportives au Togo. A l'initiative du Comité Nationale Olympique du Togo (CNO-Togo), cette cérémonie qui s'est déroulée le samedi 13 mars dernier a été couplée avec la célébration en différé de la journée internationale des droits de la femme. Elle a été rehaussée par la présence du ministre de la communication et de son collègue en charge de l'enseignement technique et de l'artisanat. Etaient également de la partie, les autorités administratives et locales et plusieurs présidents de fédérations sportives nationales.

L'évènement sportif organisé en collaboration avec le ministère des sports et des



Une vue de l'assistance

nie, Mme KOUIGAN Yawa, maire de la commune d'Ogou 1 s'est réjouie d'accueillir dans sa municipalité, le CNO-Togo, ses invités et tous les amis du sport pour célébrer le leadership de la gente féminine et la reprise des activités sportives.

simplement dans une approche responsable, progressive, respectueuse de nos valeurs culturelles et traditionnelles où chaque citoyen serait capable d'évaluer l'impact des inégalités persistantes pour les dividendes démographiques. ...je fais confiance à la commission " femme et sport " du CNO pour délivrer à nos jeunes filles ce message d'engagement que nous veillerons à relayer dans tous les coins de la commune pour susciter des vocations et les encourager " a-t-elle lancé dans son mot de bienvenue. Elle a ensuite lancé un appel à toute l'assistance à se mettre à l'école du sport afin d'en épouser ses valeurs cardinales. " Dans le mode de la covid-19 plus qu'en aucun autre temps, nous avons besoin de faire preuve d'abnégation, de courage, de discipline, d'endurance et bien d'autres qualités que nous inspire la pratique du sport pour assurer à nos communautés une résilience salutaire ", poursuit-elle..

Pour sa part, Déladem AKPAKI, président du CNO-Togo sur le thème de la reprise des activités sportives a relevé que : " ... qu'elles soient filles, nos sœurs, nos mères, nos épouses, nos

res... ". Il n'a pas manqué de jeter des fleurs à deux modèles féminins dans le sport au Togo, notamment Mme Nathalie NOAMESHIE distinguée en 2019 du prestigieux trophée Femme et Sport du CIO et Claire AYIVON, première athlète togolaise à se qualifier dans la discipline Aviron-canoë et kayak aux prochains Jeux Olympiques de Tokyo en juillet prochain. Au passage, il a signifié que cette reprise des activités sportives permettra aux athlètes togolais de se préparer pour une bonne participation aux Jeux Olympiques.

Une sensibilisation sur le leadership féminin a également marqué ce lancement, de même qu'un défilé des



Déladem Akpaki, président du CNO-Togo

loisirs, a été en effet placé sous le signe du leadership féminin surtout en cette période de crise sanitaire. En témoigne, le thème retenu pour la circonstance : " le leadership féminin pour un futur égalitaire dans le monde de la Covid-19 ". A l'entame de cette cérémo-

" La commune Ogou 1 est totalement convaincue de l'intérêt de promouvoir une pleine participation des femmes dans tous les secteurs. Non pour parvenir à un hypothétique renversement de situation où la femme finirait par prendre la place de l'homme mais



Les différentes disciplines

tantes, nos chéries et j'en passe, les femmes méritent toute notre attention et admiration. Plus qu'une simple attention, les femmes méritent d'être traitées avec respect et dignité. Le CNO-Togo conformément aux directives du Comité Internationale Olympique (CIO) s'attelle à cette noble mission de promouvoir les femmes togolaises qu'elles soient dirigeantes sportives, athlètes, arbit-

différentes fédérations nationales sportives, membres du CNO-Togo. La cérémonie a pris fin avec l'allumage de la vasque olympique par l'athlète Claire AYIVON et des exhibitions ainsi que des démonstrations sportives en ateliers. Notons que tout s'est déroulé dans le strict respect du protocole sanitaire lié à la pandémie du Covid-19.

La Rédaction

Chap Y'a pas match !!!

Bouteille 33cl 200 FCFA / Bouteille 50cl 350 FCFA

Chap Limonade 250 FCFA

Chap Cola au citron 250 FCFA

Chap Cocktail de fruits 300 FCFA

Le goût de ça !



TMONEY TRAVAILLE A VOUS FOURNIR LE MEILLEUR



Lomé (Togo), Vendredi le 19 Février 2021 – *TMoney en pleine phase d'amélioration pour apporter à ses clients de nouvelles fonctionnalités plus simples, plus pratiques, plus rapides et plus sécurisées pour une nouvelle expérience utilisateur.*

Togocom travaille à améliorer le service TMoney ; pour ce faire nous avons procédé dans la nuit du 06 au 07 février 2021 aux travaux de migration sur sa nouvelle plateforme TMoney. Des travaux de migration qui ont entraîné à ce jour quelques désagréments au niveau de certaines transactions.

Les paiements, les achats et les transferts d'argent connaissent un essor fulgurant avec la nécessité d'une adaptation permanente aux nouvelles exigences des clients. Cette forte progression avec de nouvelles tendances et de nouveaux usages ont nécessité des travaux d'optimisation des capacités de la plateforme TMoney afin de faciliter aux mieux la vie de notre clientèle.

Togocom est conscient des difficultés rencontrées dans l'usage du service TMoney et tient à rassurer ses clients que toutes ses équipes restent mobilisées et travaillent d'arrache-pied pour améliorer le service et assurer de façon pérenne le retour rapide à la normale.

Pour Tarik BOUDIAF, Directeur Commercial du Groupe TOGOCOM (CCO). *« Nous continuons le changement en réaffirmant notre engagement à écouter nos clients, à innover pour eux et à satisfaire davantage leurs besoins. Nous tenons également à les rassurer que toutes nos équipes sont constamment mobilisées et à pied d'œuvre pour un retour à la normale dans les plus brefs délais. Nous remercions tous nos clients pour la confiance renouvelée au quotidien. Notre détermination à fournir un service de qualité à la hauteur des attentes de nos clients reste donc inchangée. Bientôt de nouvelles fonctionnalités vous faciliteront encore plus la vie ».*

Togocom présente ses sincères excuses pour le désagrément et s'emploie continuellement à éviter à l'avenir ce genre de dysfonctionnement. Togocom promet d'être toujours présent aux côtés de ses clients pour faciliter et améliorer leur quotidien.

Tarik BOUDIAF, Directeur Commercial du Groupe TOGOCOM (CCO)

 <p>Togocel Togotelecom À propos de TOGOCOM</p>	<p>Précurseur de la technologie 5G au Togo et dans la sous-région, Togocom est le leader du marché Togolais des télécommunications au service de l'ensemble des Togolais où qu'ils se trouvent sur le territoire national. Le Groupe est le fruit du regroupement en 2017, des activités de Togo Telecom, l'opérateur historique national de la téléphonie fixe au Togo, et Togo Cellulaire (Togocel), l'opérateur de téléphonie mobile. Togocom pour ambition de devenir l'exemption de la qualité de service aux meilleurs standards internationaux notamment sur la couverture du réseau, la performance des débits Internet, l'efficacité du service client, la proximité du réseau de distribution et la disponibilité des produits et des services.</p>
 <p>AXIAN LET'S GROW TOGETHER À propos de AXIAN</p>	<p>Né à Madagascar il y a 150 ans, Axian est un groupe diversifié présent dans 5 secteurs d'activité à fort potentiel de croissance : immobilier, télécoms, services financiers, énergie et innovation. Avec plus de 4500 salariés dans l'océan Indien et en Afrique, nous sommes partenaire de la transformation économique des pays émergents. Nous nous assurons systématiquement de l'impact durable et positif de nos activités sur le quotidien du plus grand nombre. Parce qu'être connecté devient désormais un droit fondamental, Axian accompagne les entreprises du secteur Télécoms pour offrir le meilleur des infrastructures numériques et permettre au plus grand nombre d'être connecté à leurs proches et au monde. En savoir plus sur Axian : www.axian-group.com</p>

Place de la Réconciliation – Quartier Atchanvè – BP 333 – Lomé – Togo - togocom.tg   

Contact : Lionel TSOTO, Directeur de la Communication - Cel : +228 93773610 - E mail : lioneltsoto@togocom.tg